

## Encuentran el calendario Maya más antiguo

Escrito por Redaccion

Domingo, 13 de Mayo de 2012 12:15 - Actualizado Miércoles, 01 de Agosto de 2012 06:06

---



### EL MURAL MAYA MÁS ANTIGUO

*A un metro de la superficie de la tierra, se descubrieron tres murales y un calendario maya, los más antiguos documentados hasta ahora, lo que según investigadores viene a revelar que existen más de 13 'baktun', así lo describe, un artículo publicado por la revista Science. William Saturno, arqueólogo de la Universidad de Boston.*

Sus colegas, informaron que localizaron tablas mayas astronómicas y otros textos pintados y grabados en las paredes de un edificio residencial de 1.200 años de antigüedad en el sitio de Xultún en Peten departamento de Guatemala.

Las tablas astronómicas recién descubiertas son por lo menos 500 años más que las que se conservan en los códices mayas, dando a los investigadores una visión nueva de la ciencia a la altura de la civilización maya.

### **Historia**

En marzo de 2010, un miembro del equipo de Saturno descubrió parte de una pared pintada, expuesta por los saqueadores de este lugar. Varias excavaciones arqueológicas posteriores revelaron, tres paredes de la habitación intactas dentro de un complejo residencial: los muros presentan pinturas de figuras humanas, incluyendo una elaborada columna así como números escritos en jeroglíficos mayas.

## Encuentran el calendario Maya más antiguo

Escrito por Redaccion

Domingo, 13 de Mayo de 2012 12:15 - Actualizado Miércoles, 01 de Agosto de 2012 06:06

---

El equipo escaneó todos los cuadros y números digitalmente, y envió las imágenes al epigrafista David Stuart, profesor de Arte mesoamericano de la Universidad de Texas, Estados Unidos, que se especializa en el estudio de las inscripciones mayas. El análisis de Stuart señala, que al menos cinco de las columnas numéricas fueron rematadas por los jeroglíficos, una vez utilizados para registrar los datos lunares. Estos "luna" glifos, así como los patrones de los números por debajo de ellos, sugieren que las columnas representan anotaciones astronómicas similares a la tabla de eclipses en el Códice de Dresde; un libro Maya que se encuentra en un museo alemán. Otros grupos numéricos en la sala recién descubierta parecen representar los ciclos calendáricos, relacionados con los planetas Venus y Marte.

### ***Nuevas investigaciones***

Este hallazgo, desmiente la teoría de quienes auguran que el mundo se acabará en 2012 basándose en los 13 ciclos del calendario maya, conocidos como 'baktun', ya que tiene 17 'baktunes'. "Esto significa que

hay más periodos de los 13" conocidos hasta ahora, indico David Stuart, Además, este profesor indica que el concepto ha sido "manipulado" y aseguró que el calendario maya continuará con sus ciclos millones de años.

Los arqueólogos descubrieron una estructura que podría haber sido el lugar de trabajo del escribano de la ciudad, con paredes adornadas con pinturas únicas en el mundo. El mural representa las primeras pinturas mayas que se encuentra en las paredes de una casa. "Hay glifos pequeños por toda la pared, barras y puntos que representan columnas de números. Nunca habíamos visto nada similar", asegura David Stuart.

Estos ciclos hacen referencia al calendario ceremonial de 260 días, el calendario solar de 365 días, el ciclo de 584 días del planeta Venus y el ciclo de 780 días de Marte, según detalla el arqueólogo William Saturno, de la Universidad de Boston, y responsable de la excavación.

Xultún abarca aproximadamente 31 kilómetros cuadrados, fue el hogar de decenas de miles de personas en el pasado, y se descubrió por primera vez hace alrededor de un siglo. Este sitio arqueológico resalta también por el papel fundamental que desarrolló en la vida política de los centros mayores de Petén debido a cercanía de la metrópoli de Tikal.

## Encuentran el calendario Maya más antiguo

Escrito por Redaccion

Domingo, 13 de Mayo de 2012 12:15 - Actualizado Miércoles, 01 de Agosto de 2012 06:06

---

El equipo de excavaciones considera que la construcción monumental de Xultún comenzó en los primeros siglos antes de Cristo. Posteriormente, prosperó hasta el final del periodo Clásico Maya, y el último monumento esculpido en la zona data alrededor del año 890 después de Cristo.

Wiliam Saturno reconoce que "es extraño que los escritos y obras de arte en las paredes de Xultún se conserven intactas, especialmente en una casa enterrada a un solo metro por debajo de la superficie de la tierra.

{mp3}calendario\_maya{/mp3}